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В последней из назван-
ных номинаций было пред-
ставлено 40 работ. Одной из 
лучших среди них признано 
исследование студентки
3 курса экономического фа-
культета нашей академии 
Екатерины Богдановой. Тема 
ее работы – «Благотвори-
тельная деятельность про-
винциального дворянства в 
начале XX века (на материа-
лах Симбирской губернии)» 
(научный руководитель – до-
цент О.Р. Хасянов). 

Как рассказала «Вестям 
академии» Екатерина, ее 
работа вышла в финал в но-
минации «Русское краеведе-
ние», и девушка была пригла-
шена в Москву для участия в 
очном туре конкурса. 14 мар-
та в редакции журнала «Рус-
ская история» состоялась 
защита лучших проектов. 
Благодаря разнообразию 
тем, интересному материа-
лу, взятому для исследова-
ния молодыми историками, 
слушать выступления было 
интересно как членам жюри, 
так и конкурсантам. Одну 
из самых неординарных ра-
бот, по мнению Богдановой, 
представил студент Санкт-
Петербургского Националь-
ного минерально-сырьевого 
университета «Горный»
Е.М. Курицын на тему «Исто-
рия кирпича и кирпичная 
коллекция». Автор не только 
досконально владеет тео-
ретическим материалом по 
теме исследования, но и со-
брал уникальную коллекцию, 
в которой уже около 600 кир-
пичей с различными отти-
сками и тиснениями.

Именно так называется 
Всероссийский конкурс, 
организованный Межре-
гиональной общественной 
организацией содействия 
изучению русской истории 
«Императорское Русское 
историческое общество», 
итоги которого подведе-
ны 15 марта в Московском 
Доме национальностей. В 
заочном туре состязания 
на лучшую работу по рус-
ской истории приняли уча-
стие 126 студентов, аспи-
рантов и молодых препо-
давателей из разных угол-
ков России. Они выпол-
нили проекты по четырем 
направлениям: «История 
Руси (допетровская эпо-
ха)», «Переломные точки 
русской истории», «Доход-
чиво и интересно о нашем 
прошлом», «Русское крае-
ведение».

Победила в номинации 
«Русское краеведение» ас-
систент кафедры «Туризм и 
рекреация» Поволжского го-
сударственного университета 
сервиса Н.В. Николенко с ра-
ботой «Традиционные формы 
поддержания здоровья в сред-
неволжской культуре». Сту-
дентка Ульяновской государ-
ственной сельскохозяйствен-
ной академии имени П.А. Сто-
лыпина Е.В. Богданова заняла 
второе место. Она награждена 
Дипломом «Императорского 
русского исторического обще-
ства» и Грамотой «Славянско-
го движения России», «Союза 
офицеров» России.

Студентка 3 курса Вят-
ского государственного 
университета Е.А. Сапож-
никова – третья в списке 
призеров. Тема ее проекта: 
«А.Л. Витберг в Вятке». Пре-
мию за победу в заочном 
туре получила студентка 
3 курса Магнитогорского 

технологического колледжа 
А.О. Тойкина с работой «Ре-
лигиозность старообрядче-
ского населения Южного Ура-
ла в XIX – начале XX веков и 
местночтимые святые».

15 марта в Московском 
Доме национальностей про-
шло торжественное подве-
дение итогов конкурса (вось-
мого по счёту) и награждение 
призеров. В праздничной 
церемонии приняли участие 
доктор исторических наук, 
главный научный сотрудник 
Института российской исто-
рии РАН В.М. Лавров, кан-
дидат исторических наук, 
научный сотрудник Институ-
та российской истории РАН 
Д.Г. Дитяткин, президент 
Общества друзей историче-
ского музея А.А. Бондарев, 
доктор исторических наук, 
член-корреспондент РАН 
А.Н. Сахаров, председатель 
Императорского Русского 
исторического общества, 

главный редактор жур-
нала «Русская история» 
В.В. Грицков, а также пред-
ставители органов власти, 
образовательных учрежде-
ний, историко-культурных 
и общественных организа-
ций, СМИ.

Перед участниками и 
гостями мероприятия вы-
ступили главный советник 
Отдела по взаимодействию 
с общественными и рели-
гиозными объединениями 
Департамента культуры и 
образования Правительства 
РФ А.В. Поздняков и Глав-
ный советник департамента 
культуры Правительства Рос-
сии И.А. Щукин. Они подчер-
кнули важность такого рода 
конкурсов для историческо-
го образования и патриоти-
ческого воспитания молодо-
го поколения россиян. 

 В. Насырова

Фото Е. Князевой

Участниками пресс-
конференции стали первый 
вице-президент Междуна-
родной федерации студен-
ческого спорта, Президент 
Российского студенческо-
го спортивного союза Олег 
Матыцин, Министр спорта 
Республики Саха (Якутия) 
Михаил Гуляев, директор 
Департамента культурных и 
социальных программ АНО 
«Исполнительная дирек-
ция «Казань 2013» Аркадий 
Карбаев и факелоносец 
Эстафеты Огня Кундуяна 
Герасимова.

Открылась пресс-кон-
ференция словами благо-
дарности, которую выразил 
Олег Матыцин: «От имени 
FISU хочу поблагодарить 
Оргкомитет Универсиа-
ды-2013 за проявленные 
инициативы в период под-
готовки Игр, одной из кото-
рых стала идея поведения 
Эстафеты Огня. Уверен, 
что эта инициатива станет 
традицией, и последующие 
города, принимающие Все-
мирные студенческие игры, 
будут встречать Огонь Уни-
версиады с таким же мас-
штабом. Благодаря Эста-
фете люди на всех конти-
нентах узнали, что такое 
Универсиада-2013 в Каза-
ни. А теперь Огонь шествует 
и по России. Очень симво-
лично, что из Якутска Огонь 
будет передан Краснояр-
ску – городу-кандидату на 
проведение Всемирной 
зимней универсиады 2019 
года».

Особенно была подчер-
кнута значимость даты про-
ведения Эстафеты Огня: 
«Поздравляю всех со 100 
днями до старта нашей об-
щей Универсиады. Я рад, 
что именно здесь, в Якут-
ске, мы первыми в России 

можем отпраздновать это 
радостное событие. Спа-
сибо всем жителям этого 
прекрасного города за то, 
что вы все являетесь ча-
стью этого масштабного 
мероприятия», – сказал Ар-
кадий Карбаев.

Отвечая на вопросы 
журналистов, представи-
тель Дирекции Универсиа-
ды Аркадий Карбаев заве-
рил, что Эстафета проходит 
строго по запланированно-
му графику. Он также от-
метил, что это достигается 
во многом благодаря под-
держке и содействию горо-
дов, принимающих этапы 
Эстафеты: «Приятно, что 
все выбранные города ока-
зывают содействие и горят 
желанием соприкоснуться 
с проектом». 

Напомним, Эстафета 
Огня Универсиады 2013 
стартовала 12 июля 2012 
года в Парижской Сорбон-
не – месте, где в 1923 году 
прошли первые в истории 
Всемирные студенческие 
спортивные игры. По ини-
циативе организаторов 
казанской Универсиады 
впервые в истории Эста-
фета Огня Универсиады 
обрела международный 
масштаб – на борту бар-
ка «Седов» Огонь Универ-
сиады преодолел 45 тысяч 
морских миль и пять кон-
тинентов Земли, доставив 
один из главных символов 
предстоящей Универсиа-
ды в Россию. Первый этап 
Эстафеты Огня по России 
принял у себя Владивосток, 
где Эстафета состоялась 
25 января - в День россий-
ского студенчества.

 
Департамент медиа 

АНО «Исполнительная 
дирекция «Казань 2013»
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Конференции

Велопробег

Годовщину присвоения нашему вузу имени вы-
дающегося государственного деятеля и рефор-
матора Петра Аркадьевича Столыпина в УГСХА 
отметили «Столыпинскими чтениями», которые 
станут ежегодными. В рамках мероприятия были 
организованы Всероссийская студенческая науч-
ная конференция «Проблемы развития АПК в усло-
виях вхождения в ВТО» и Всероссийская научно-
практическая конференция «Агробизнес в устой-
чивом развитии сельской местности». Оба форума 
посвящены 70-летию вуза.

13 марта на инженер-
ном факультете впервые 
прошла международная 
студенческая научно-
практическая конферен-
ция «Современные под-
ходы в решении инже-
нерных задач АПК». Она 
была посвящена 70-ле-
тию нашей академии.

«Столыпинские чтения» –
новая традиция

К 70-ЛЕТИЮ АКАДЕМИИК 70-ЛЕТИЮ АКАДЕМИИ

15 марта на экономи-
ческом факультете прошла 
Всероссийская студенче-
ская научная конференция 
«Проблемы развития АПК в 
условиях вхождения в ВТО». 
Ее организаторами высту-
пили кафедра экономики и 
управления на предприятиях 
АПК, отдел НИРС управле-
ния науки и инноваций. На 
конференцию было пред-
ставлено 70 научных статей, 
посвященных основным про-
блемам и перспективам раз-
вития АПК в условиях ВТО.

Пленарное заседание от-
крыл декан факультета канди-
дат экономических наук, до-
цент О.М. Ягфаров. Олег Ми-
хайлович рассказал об итогах 
научно-исследовательской 
работы студентов на фа-
культете в 2012 году. Доцент 
кафедры экономики и управ-
ления на предприятиях АПК 
Е.А. Смирнова выступила 
с докладом, посвященным 
проблемам развития АПК в 
условиях вхождения в ВТО. 

С приветственным сло-
вом к участникам форума 
обратилась также сотрудни-
ца Ульяновского областного 
музея имени И.А. Гончарова 
Т.А. Громова. В своем высту-

плении она сделала акцент 
на роли одного из самых 
успешных реформаторов ХХ 
века П.А. Столыпина в пре-
образовании России.

Затем работа конферен-
ции продолжилась по направ-
лениям: «Учетно-финансовые 
проблемы развития регио-
нального АПК»; «Проблемы 
повышения конкурентоспо-
собности регионального АПК 
на агропродовольственном 
рынке»; «Основные направ-
ления модернизации систе-
мы управления сельским хо-
зяйством с целью адаптации 
к условиям ВТО»; «Защитные 
меры для развития АПК в со-
ответствии с нормами ВТО».

По каждому из них были 
определены авторы трех 
лучших докладов. В частно-
сти, первые места завоевали 
студентки 3 курса экономи-
ческого факультета: В. Ев-
геньева с работой на тему 
«Особенности бюджетного 
финансирования и кредито-
вания аграрного сектора в 
условиях вхождения России 
в ВТО» (научный руководи-
тель – доцент А.И. Шабро-
ва), И. Жаркова с работой на 
тему «Основные проблемы 
развития сельского хозяй-

ства РФ» (научный руководи-
тель – доцент Е.А. Смирнова), 
Т. Игонина с работой на тему 
«Что ждать АПК Ульянов-
ской области от вступления 
России в ВТО» (научный 
руководитель – ассистент 
Н.Р. Александрова), А. Каза-
кова с работой на тему «Всту-
пление России в ВТО: плюсы 
и минусы» (научный руково-
дитель – старший препода-
ватель М.А. Егорова).

21 марта в рамках «Сто-
лыпинских чтений» проведе-
на Всероссийская научно-
практическая конференция 
«Агробизнес в устойчивом 
развитии сельской местно-
сти», на которую были пред-
ставлены более 30 докладов 
учёных из различных вузов и 
научных организаций России 
и Украины. 

Пленарное заседание
состоялось в малом кон-
ференц-зале учебно-адми-
нистративного корпуса. От-
крыл форум ректор академии 

профессор А.В. Дозоров. 
Он напомнил, что со време-
ни присвоения вузу имени 
Петра Аркадьевича Столыпи-
на прошел год. За прошед-
шее с февраля 2012 года вре-
мя вуз еще раз доказал, что 
достоин носить имя рефор-
матора. Академия успешно 
прошла мониторинг, прове-
денный Министерством об-
разования и науки РФ, вошла 
в число эффективных вузов и 
уверенно движется вперед, 
завоевывая научные гранты, 
создавая малые инноваци-
онные предприятия, повы-
шая качество подготовки 
выпускников, потребность в 
которых в регионе растет.

Александр Владимиро-
вич также подчеркнул важ-
ность проведения «Столыпин-
ских чтений», которые должны 
стать традиционными.

Выпускник нашей акаде-
мии, а ныне министр эконо-
мики Ульяновской области, 
доктор экономических наук 

Организаторами конфе-
ренции выступили кафедра 
материаловедения и техно-
логии машиностроения ин-
женерного факультета, от-
дел НИРС управления науки 
и инноваций.

На форум было представ-
лено 75 работ из различных 
вузов России и ближнего за-
рубежья.

Пленарное заседание 
конференции открыл первый 
проректор – проректор по 
науке В.А. Исайчев, который 
рассказал о роли научно-
исследовательской работы 
студентов в развитии иннова-
ционного потенциала акаде-
мии. С приветственным сло-
вом выступила также главный 
специалист-эксперт Мини-
стерства образования Улья-
новской области Т.Н. Петря-
кова. Она отметила значение 
эффективности подготовки 
кадров для агропромышлен-
ного комплекса Ульяновской 
области, как одной из прио-
ритетных задач региональной 
системы профессионального 
образования. 

Ответственный по НИРС 
инженерного факультета 
И.Р Салахутдинов сделал 
сообщение о состоянии и 
перспективах развития сту-
денческой науки на инже-
нерном факультете УГСХА 
им. П.А. Столыпина.

Работа конференции про-
должилась по следующим 
научным направлениям: «Тех-
ническое обеспечение совре-
менных технологий в АПК»; 
«Современные технологии 
восстановления и упрочне-
ния деталей машин». Все до-
клады в рамках конференции 
вызвали большой интерес, 
выступающим было задано 
много вопросов как членами 
жюри, так и студентами. 

При подведении итогов 
по каждой секции было при-
суждено по одному первому 
месту и по два – вторых и тре-
тьих. По материалам конфе-
ренции опубликован сборник 
студенческих научных работ.

«Больше видеть, чи-
тать, смотреть, общаться, 
действовать, уходить в не-
разумные, на первый взгляд, 
авантюры, пробовать...», 
– так обозначил свой жиз-
ненный девиз студент УлГУ 
Алексей Гордеев, прислав-
ший заявку для участия в ве-
лопробеге «Ульяновск – Во-
ронеж». 

Инициатором пробега, 
который поначалу действи-
тельно воспринимался как 
некая авантюра, является 
профком студентов и аспи-
рантов нашей академии. Се-
годня, когда до намеченно-
го старта осталось меньше 
месяца, председатель про-
фкома И. Рахимов уверен: 
все задуманное состоится. 
Впрочем, «взявшись за гуж», 
уже никак не скажешь, что 
не дюж: о велопробеге, по-
священном 70-летию Улья-
новской ГСХА им. П.А. Сто-
лыпина, уже давно сообщили 
и «Комсомольская правда», 
и газета «Мозаика», и радио 
«2х2», и РИА «Воронеж».

От реальности – к истокам, в Воронеж
 Узнав из СМИ о гран-

диозной акции, заявки для 
участия в ней прислали сту-
денты не только УГСХА, но и 
Ульяновского государствен-
ного университета, ветераны 
спорта. Большинство из них 
имеют неплохую физическую 
подготовку. Тот же Алексей 
Гордеев, например, – член 
экоклуба «Ёж», в составе ко-
торого сплавлялся по реке 
Сура, участник турслетов, 
организованных универси-
тетом, пешей прогулки на 60 
км. В последние месяцы еже-
дневно пробегает по 7-10 ки-
лометров.

Студент нашей акаде-
мии Виталий Константинов – 
участник легкоатлетических 
пробегов в Самарскую ГСХА 
(2010 г.) и в Димитровград 
(2011 и 2012 гг.)

Сергей Топорков, студент 
юридического факультета 
УлГУ, занимался профессио-
нальным велоспортом, кан-
дидат в мастера спорта, но 
был вынужден уйти из спорта 
из-за травмы.

В течение 11 дней участ-
никам велопробега предсто-
ит преодолеть расстояние в 
960 км. Маршрут пройдет че-
рез Пензенскую, Тамбовскую 
и Воронежскую области. 

Примером для молодых 
служит желание принять уча-
стие в этом нелегком, ска-
жем прямо, походе ветера-
нов. Один из них – Александр 
Ефимович Савельев, 1946 
года рождения. Он суперма-
рафонец и готов всю дистан-
цию пробежать. У него уже 
есть опыт пробежек на дис-
танциях «Ульяновск-Москва», 
«Москва-Брест», по «Золото-
му кольцу России».

Павел Петрович Парфи-
ров – на 10 лет моложе. Он 
выпускник ветеринарного 
факультета УСХИ 1979 года. 
Во время учебы занимался 
велоспортом, входил в ко-
манду Ульяновской области и 
сборную сельскохозяйствен-
ного института, в составе ко-
торой выиграл в 1976 г. пер-
венство России в Саратове. 
В настоящее время регуляр-

но, в меру своего возраста, 
занимается физкультурой и 
ездит на велосипеде. Ради 
участия в пробеге «Ульяновск 
– Воронеж», посвященного 
юбилею родного вуза, Павел 
Петрович готов отказаться от 
запланированной поездки с 
семьей в Санкт-Петербург.

Как сообщил И. Рахи-
мов, принято решение, что 
в команду войдут 6 человек 
– 4 велосипедиста, водитель 
машины сопровождения и 
видеооператор. Уже сейчас 
известны фамилии двух чле-
нов команды – это студен-
ты инженерного факультета 
академии Александр Мален-
ков и Денис Тимофеев, ту-
ристы со стажем, имеющие 
опыт участия в велопоходах 
по Ульяновской области. 

Кто будет третьим и чет-
вертым в команде, скоро ре-
шится. 

До старта осталось не-
много. Он запланирован на 
27 апреля. Спонсоры меро-
приятия – вузовские профко-
мы сотрудников и студентов, 

Ульяновская территориаль-
ная организация профсоюза 
работников АПК, информа-
ционный спонсор – радио 
«2х2».

Участники велопробега 
планируют по пути заехать 
в Пензенскую ГСХА и Мичу-
ринский ГАУ.   А конечный 
пункт – Воронежский аграр-
ный университет.

Как известно, наш вуз 
был создан в 1943 г. на базе

профессорско-преподава-
тельского состава и сту-
дентов эвакуированного в 
Ульяновскую область в годы 
Великой Отечественной вой-
ны Воронежского зоовете-
ринарного института. Посе-
тив Воронежский аграрный 
университет, участники ве-
лопробега тем самым приоб-
щатся к истокам… 

В. Насырова

Об инженерных 
задачах

Олег Владимирович Асмус 
представил участникам кон-
ференции доклад «О пробле-
мах устойчивого развития 
региональной экономики». 
Приведенные цифры и фак-
ты убедительно показали, 
что Ульяновская область не 
стоит на месте, правитель-
ство региона ставит амби-
ционные планы и реализует 
их. Пользуясь возможностью 
услышать из первых уст от-
веты на волнующие вопросы, 
участники заседания задали 
министру немало вопросов. 

С докладом о современ-
ном состоянии и перспекти-
вах развития агропромыш-
ленного комплекса региона 
выступил директор Депар-
тамента производства сель-
скохозяйственной продукции 
и развития малых форм хо-
зяйствования Министерства 
сельского хозяйства Улья-
новской области Александр 
Анатольевич Малышев (так-
же выпускник академии).

Продолжилась работа 
конференции в рамках сек-
ций, где были затронуты 
проблемы: развитие пред-
принимательства на селе: 
история и современность; 
финансово-экономическая 
деятельность аграрных фор-
мирований; социальная от-
ветственность бизнеса по 
развитию сельских террито-
рий; демографический по-
тенциал села и миграцион-
ные процессы, занятость и  
рынок труда; современная 
аграрная политика; тенден-
ции развития малых форм хо-
зяйствования в агробизнесе; 
проблемы инновационного 
развития агропромышленно-
го комплекса.

Наиболее интересные 
выступления, вызвавшие 
дебаты, были представле-
ны преподавателями эко-
номического факультета 
Е.А. Смирновой («Пробле-
мы развития АПК в условиях 
вхождения в ВТО»), А.К. Су-
баевой («Проблемы повы-
шения конкурентоспособно-
сти сельскохозяйственного 
машиностроения»),  А.А. Пе-
тровым («Оценка уровня раз-
вития молочно-продуктового 
подкомплекса в Приволж-
ском федеральном округе»), 
Г.В. Лапшиной («Результаты 
исследований социальной 
ответственности агробизне-
са в Ульяновской области») и 
аспирантом К.А. Макаровым 
(«Опыт реализации социаль-
ной ответственности бизнеса 
в Российской Федерации»). 

Наш корр.

Фото Е. Князевой,  
Н. Байбикова

Д. Тимофеев (слева) и А. Маленков
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В мире искусства

Культур – много, «Кадэм» – один
С 15 по 20 мая в нашем городе пройдет гран-

диозный молодежный праздник – XXI Всерос-
сийский фестиваль «Студенческая весна». Смотр 
талантливых представителей ульяновских вузов, 
который сейчас идет по различным направлени-
ям, позволит собрать команду для достойного 
выступления на фестивале. 

«Как здорово, что все мы здесь сегодня собрались!»

19 марта  в концертном 
зале УлГТУ состоялся тра-
диционный региональный 
конкурс хореографии «Терп-
сихора». На суд жюри было 
представлено более тридца-
ти танцевальных постановок. 
В номинации «Современный 
танец» (малые формы) лау-
реатом 2 степени назван тан-
цевальный коллектив УГСХА 
им. П.А. Столыпина «КАДЭМ» 
с танцем «Женская доля, или 
Судьба-судьбинушка».  Так-
же участницы коллектива 
стали лауреатами 3 степени 
с номером «Ты холодна от 
одиночества».

20 марта в рамках под-
готовки к фестивалю в кон-
цертном зале УлГТУ состо-
ялся вокальный конкурс «Ка-
мертон». Более шестидесяти 
коллективов, дуэтов, соль-
ных исполнителей из высших 
учебных заведений боролись 
за право представлять Улья-
новскую область. 

Перед жюри стояла не-
простая задача – из большого 
числа вокалистов выделить 
самых талантливых, ярких, 
харизматичных. Неспроста 
конкурсу дано название «Ка-
мертон», ведь этот инстру-
мент издает точный и ясный 
звук, служит эталоном. 

Смотр, начавшийся в 
обеденное время, продлился 
до позднего вечера. «Бар-
довская песня», «Эстрадный 
вокал» (ансамбли, дуэты, 
женский вокал, мужской во-
кал), «Авторская песня», 
«Академический вокал» (ан-
самбли, соло), «Вокально-ин-
струментальный ансамбль», 
«Народный вокал», «Стили-
зованный народный вокал» 
– разнообразие номинаций 
конкурса показало, что сфера 
вокального искусства очень 
широка. Один за другим на 
сцене в режиме он-лайн вы-
ступали участники конкурса, 
сменялись образы, стилисти-
ка, манера исполнения. 

Сколько людей – столь-
ко и вкусов, однако проис-
ходили и совпадения в музы-

Главная «Весна» 
пройдет в Ульяновске

кальных предпочтениях. Так, 
например, песня «Skyfall» 
из репертуара Adele была 
исполнена двумя вокалист-
ками. Динамично выступила 
музыкальная группа «2x2» с 
песней «Маменькин сынок». 
Кирилл Логинов из УлГУ по-
разил зрителей вокальными 
данными. Да и песня «Вдоль 
по питерской мостовой» в 
его исполнении заметно от-
личалась от остальных но-
меров, чем привлекла к себе 
особое внимание.

От нашей академии в 
конкурсе «Камертон» приня-
ли участие студентки Ирина 
Галушко, Мария Карпушкина, 
Дарья Кузнецова.

Когда долгожданное ре-
шение жюри было принято, 
определились вокалисты, 
которые будут представлять 
нашу область на «Всерос-
сийской студенческой вес-
не-2013». Итак, знакомьтесь 
с лауреатами I степени: Сер-
гей Алимин, Альбина Бурга-
нова, Александра Захарова и 
Мария Белова из УлГТУ, Алсу 
Абязова, коллектив «Джаз-
авиа» из УВАУГА, Ольга Попо-
ва, Сергей Ворсин, музыкаль-
ная группа «2x2» из УлГПУ, 
Кирилл Логинов, Мария Гав-
рилина из УлГУ, Мария Грит-
чук из музыкального училища 
им.Г.И. Шадриной УлГУ. 

28 марта во Дворце твор-
чества детей и молодёжи со-
стоялся очередной отбороч-
ный этап к XXI Всероссийско-
му фестивалю «Российская 
студенческая весна-2013». 
Выступления разделились по 
категориям: «Художествен-
ное слово», «Авторские сти-
хи», «Оригинальный жанр», 
«Студенческий театр эстрад-
ных миниатюр» и «Театр ма-
лых форм». В жанре «СТЭМ» 
было представлено около 40 
номеров.

Команда нашего вуза  
стала лауреатом 2 степени 
в номинации «Студенческий 
театр эстрадных миниатюр».

М. Волынщикова

С чего же все началось? 
В 1998 году на конкурсе 
первокурсников «Алло, мы 
ищем таланты!» студентки 
экономического факультета 
в номинации «Хореография» 
представили стилизованный 
русский народный танец. 
Хорошо поставленный ко-
стюмированный номер вы-
игрышно отличался от всех 
остальных. Председатель 
РСМ УГСХА А.В. Луконин и 
заведующая молодежным 
центром В.М. Камалетдинова 
сразу отметили яркое высту-
пление и предложили девуш-
кам продолжить свою твор-
ческую работу. Так в нашем 
вузе появился танцевальный 
коллектив «Академ-шоу». Ру-
ководителем его стала сту-
дентка Нина Сибгатуллова 
(ныне Петросова). 

Заканчивая вуз, участ-
ницы коллектива покидали 
академию, а на смену им 
приходили другие. За 15 лет 
было создано 5 коллективов. 
В первом составе выступа-
ли четыре студентки эконо-
мического факультета и две 
представительницы ветфака. 
Их первым номером был сти-
лизованный русский народ-
ный танец. Эти «Желтые са-
рафаны» многие вспоминают 
до сих пор. Второй состав 
полностью был сформиро-
ван из студенток экономфа-
ка, причем, все они учились 
в одной группе. Вместе с 

27 марта отметил 
свой юбилей – 15-ле-
тие – танцевальный 
коллектив «Кадэм». 
Для творческой вузов-
ской группы это, безу-
словно, внушительная 
дата. Дружба, возник-
шая между участни-
ками «Академ-шоу» и 
«Кадэма» разных вы-
пусков, сохраняется 
и ныне, поддержива-
ясь традиционными 
встречами на сольных 
концертах. Нынешний 
праздник стал под-
тверждением тому, со-
брав в стенах зрителей 
академии всех, кто так 
или иначе связан со 
становлением и раз-
витием хореографиче-
ского коллектива.

предшественницами де-
вушки впервые представили 
академию на Всероссийском 
студенческом фестивале. 
Хореографические высту-
пления «Академ-шоу» стали 
более массовыми, яркими и 
зрелищными. 

Третий состав радовал 
всех присутствием в нем 
юношей. Коллектив выез-
жал на фестивали различных 
уровней. Участницы четвер-
того состава совсем недав-
но еще были студентками 
УГСХА и радовали нас своим 
творчеством. А 27 марта мы 
увидели их в числе «ветера-
нов» «Кадэма». Правда, сло-
во «ветеран» совсем не ассо-
циируется с ними…

Да, состав танцевально-
го коллектива непостоянен, 
одни покидают его, другие 
приходят, но незыблемой 
для них всех остается любовь 
к танцу, возникшая в годы 
учебы в академии. 

Поздравить юбиляров на 
их сольный концерт пришло 
много гостей, в их числе рек-
тор академии А.В. Дозоров. 
«Сегодняшнее мероприя-
тие – очень значимое, мы 
ожидаем от него только по-
ложительные эмоции. В под-
готовке к нему академия, как 
всегда, финансово помогла 
коллективу. Кроме того, в 
ближайшем будущем сбу-
дется мечта Нины Наильев-
ны Петросовой – у «Кадэма» 
появится собственная гар-
деробная», – отметил Алек-
сандр Владимирович. 

Зам. декана факульте-
та ветеринарной медицины 

по воспитательной работе 
В.М. Камалетдинова, по чьей 
инициативе в 1998 году сту-
дентки экономфака и ветфа-
ка объединились в «Академ-
шоу», выразила огромную 
благодарность Н.Н. Петросо-
вой за преданность коллек-
тиву, за ту любовь к хорео-
графии, которую она вселяет 
в тех, с кем работает. 

Энергии, сил, терпения, 
дальнейших успехов поже-
лал «Кадэму» первый про-
ректор – проректор по науке 
В.А. Исайчев. 

Одна из самых замет-
ных ролей в становлении 
«Академ-шоу» принадлежит 
бывшему руководителю кол-
лектива В.П. Голомолзиной. 
Организация систематиче-
ских репетиций, первые по-
беды, выезды на конкурсы 
Всероссийского уровня – все 
это ее заслуга, как отметила 
нынешний руководитель «Ка-
дэма» Нина Петросова.

Валентина Петровна спе-
циально приехала из Москвы 
на юбилейный концерт и с 
большой радостью встре-
тилась 27 марта с бывшими 
подопечными – теперь уже 
друзьями. 

Большую поддержку кол-
лективу в пору его становле-
ния (особенно, когда возник 
второй состав) оказал декан 
экономического факультета 
О.М. Ягфаров. В этот период 
произошла смена названия 
«Академ-шоу» на «Кадэм». 
Конечно, Ягфаров также 
был в числе желанных го-
стей юбиляров. Поздравляя 
«Кадэм» с 15-летием, Олег 

Михайлович пожелал его та-
лантливым представителям 
новых побед.

«Позади у «Кадэма» 15 лет 
яркой, красочной, результа-
тивной, творческой деятель-
ности. Я уверена, что будущее 
у этого коллектива будет не 
менее ярким. Как говорится, 
большому кораблю – боль-
шое плавание», – отметила 
М.В. Постнова, проректор по 
учебной и воспитательной ра-
боте. 

Также поздравить юби-
ляров пришли А.В. Хащенко, 
С.Н. Петряков, А.Н. Ереме-
ев, возглавлявшие в свое 
время в академии работу со 
студенчеством. Они вырази-
ли огромную благодарность 
Нине Наильевне за ее огром-
ный труд и терпение, поже-
лали коллективу здоровья, 
творческих успехов.

Подарком «Кадэма» для 
многочисленных зрителей 
стали хореографические вы-
ступления «Ты холодна от 
одиночества», «Ночной Чика-
го», «Провинциалка», «Азия» 
(в новой интерпретации»), 
«NEXT», «Женская доля, 
или Судьба-судьбинушка», 
«Культур – много, Россия – 
одна». Студентки факультета 
ветеринарной медицины Да-
рья Кузнецова и Дарья Гуро-
ва внесли вокальную «нотку» 
в программу концерта, орга-
нично дополнив праздничное 
действо. 

Салон «Академия Краса 
Ты» в качестве подарка юби-
лярам представил свою кол-
лекцию с весенним названи-
ем «Цветы».

Мальвина Албуткина

Ульяновская государственная сельскохозяйственная академия име-

ни П.А. Столыпина при содействии министерств образования и сельского 

хозяйства Ульяновской области 22-25 марта провела профильную смену 

для учащихся 10-11 классов общеобразовательных учреждений региона.

Более 100 юношей и де-
вушек из 16 муниципальных 
образований приняли уча-
стие в этом традиционном 
вузовском мероприятии, 
организованном на базе об-
ластного оздоровительно-
образовательного центра 
«Юность». Для участия в 
смене были приглашены по-
бедители внутривузовской 
олимпиады школьников 
2013 года, учащиеся школ, 
реализующих агротехноло-
гический профиль обучения 
и входящих в образователь-
ный комплекс Ульяновской 
сельхозакадемии.

Скучать ребятам не при-
шлось. В первый день курато-
ры отрядов – студенты акаде-
мии – научили старшекласс-
ников решать самые разноо-
бразные задачи совместного 
пребывания в «Юности». С 
этой целью проводились тре-
нинги, нацеленные, в частно-
сти, на командообразование, 
формирование коллектива. 
Работой отрядов руководили 
студенты В. Власов, А. Ефи-
мова, И. Зиновьев, А. Ирю-
ков, В. Король, Е. Лягина, 
М. Низамов, А. Потапов, А. и 
Т. Сидоровы, А. Стрелкова, 
Д. Тимофеев. 

Во второй день прошел 
второй тур олимпиады по 
математике, физике, биоло-
гии, информатике. Для этого 
из академии в «Юность» 
приехали доценты кафе-
дры математики и физики 
В.И. Ермолаева и Т.А. Джаб-
раилов, доцент кафедры 
биологии, ветеринарной 
генетики, паразитологии и 
экологии Е.В Спирина, до-
цент кафедры информатики 
Н.Э. Бунина. 

В этот же день школьники 
встретились с проректором 
по учебной и воспитатель-
ной работе М.В. Постновой, 
которая рассказала потен-
циальным абитуриентам о 
правилах и преимуществах 
поступления в академию, а 
также об интересной студен-
ческой жизни в вузе.

Одним из значимых ме-
роприятий следующего дня 
была встреча школьников с 
ректором академии А.В. До-
зоровым, первым проректо-
ром – проректором по науке 
В.А. Исайчевым, проректо-
ром по дополнительному об-
разованию А.Р. Корнилиным. 
Они увлекательно рассказали 
о студенческой науке, работе 
малых инновационных пред-

приятий академии и многом 
другом.

Кроме того, старшеклас-
сники участвовали в работе 
мастер-классов «Оратор-
ское искусство», «Управле-
ние временем» и интеллек-
туальной игре «Эрудит». Их 
подготовили молодые уче-
ные и студентки академии – 
Е.Н. Ковалева, доцент кафе-
дры микробиологии, вирусо-
логии, эпизоотологии и ВСЭ; 
Н.Р. Александрова, асси-
стент кафедры экономики и 
управления на предприятиях 
АПК; Е.В. Сульдина, аспирант 
кафедры микробиологии, ви-
русологии, эпизоотологии и 
ВСЭ; Н.С. Бурова, Е.С. Пан-
цырева, А.А. Лапшенкова, 
студентки 2 курса факультета 
ветеринарной медицины. 

Участникам профильной 
смены представилась и воз-
можность прикоснуться к 
магии КВН, попробовать вы-
ступить на сцене «Юности». 
Школу КВН для них провел за-
ведующий творческим клубом 
УГСХА им. П.А. Столыпина 
Б.В. Кузнецов. В завершение 
дня свой класс игры ребятам 
показала команда веселых и 
находчивых академии. 

Наш корр.

Школа-вуз

УЧЕБА +УЧЕБА +
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На первенстве, прошед-
шем в Ханты-Мансийске, сре-
ди спортсменов не старше 20 
лет ульяновцы завоевали зо-
лотую и две бронзовые меда-
ли. Чемпионом соревнований 
в столице Югры стал ученик 
тренера Вячеслава Лазаре-
ва Фаиль Зартдинов. Он вы-
ступал в весовой категории 
до 80 кг и провел три боя. В 
первом раунде победил Да-
нилу Круглова из Челябинска 
со счетом 13:9, в полуфина-
ле – представителя Чеченской 
Республики Лом-Али Бети-
гова  (4:2), в финале – волго-
градца Сергея Гусева (9:4).

Фаиль, студент 3 курса 
инженерного факультета, в 
свои неполные 20 лет являет-
ся мастером спорта, включен 
в состав молодежной сбор-
ной России по тхэквондо и 
в настоящее время упорно 
готовится к участию в моло-
дежном чемпионате Европы, 

Скоро – на чемпионат Европы
Представи-

тель Ульянов-

ской государ-

ственной сель-

скохозяйствен-

ной академии 

имени П.А. Сто-

лыпина Фаиль 

Зартдинов стал 

чемпионом пер-

венства России 

по тхэквондо.

который состоится в Молда-
вии в середине апреля. Сбо-
ры проходят под Москвой, в 
Красноармейске.

Мне удалось «перехва-
тить» Фаиля в академии, что 
может случаться не так уж и 
часто перед важным для него 
состязанием. 

– Фаиль, у тебя до-
вольно серьезные дости-
жения – ты мастер спорта, 
включен в молодежный со-
став России. А как всё на-
чалось? И почему выбрал 
именно тхэквондо?

– В 1 классе отец отвел 
меня в наш спорткомплекс 
«Колос» к М.Е. Дежаткину на 
секцию по косики-каратэ. А 
Михаил Евгеньевич предло-
жил заниматься тхэквондо у 
В.П. Лазарева. С тех пор я и 
занимаюсь этим видом спор-
та на протяжении 13 лет.

– 13 лет физических на-
грузок с малых лет! Не воз-
никало желания забросить 

утомляющие тренировки, 
и вместо этого резвиться 
во дворе с друзьями, смо-
треть телевизор?

– Конечно же, такие мыс-
ли возникали, особенно в 
подростковом возрасте. 
Помню, в 12 лет был момент, 
когда я собирал свою спор-
тивную форму и говорил ро-
дителям, что иду на трени-
ровку. А сам играл, веселился 
с ребятами на улице. Продол-
жалось так около недели.

– А что было потом? До-
сталось от родителей?

– Они узнали о моём об-
мане, серьезно поговорили. 
В принципе, мне этого было 
достаточно, потому что уже 
сам начинал понимать, что 
занятия мне нужны, так как я 
хочу добиться результатов.

– Какая из первых по-
бед самая значимая для 
тебя?

– В 2007 году я выиграл 
первенство России среди 
юношей. Мне запомнился 
финальный поединок со спор-
тсменом из Северной Осетии. 
Между нами шёл упорный 
бой, баллы были равными. 
Всё же я смог одержать по-
беду, притом, что у меня за 3 
месяца до этого был сломан 
палец на ноге. Поэтому я до 
конца не был уверен, смогу 
ли принять участие в сорев-
нованиях. Но всё получилось, 
я выиграл пять боёв и получил 
приглашение на первенство 
Европы. 

– Возможно ли избе-
жать травмы в спортивной 
карьере?

– Вывихи, растяжения, 
ушибы – всё это неизбежно, 
и происходят они постоянно. 
Серьезные травмы у меня 
были две: первая – про неё я 
уже сказал – когда сломал па-
лец ноги перед первенством 
России, вторая произошла 
прошлым летом – сломал 
ногу во время тренировок. 
И почти всё лето мне при-
шлось провести дома, отка-
завшись от участия во мно-
гих серьезных соревновани-
ях, на которых я планировал 
достойно себя показать. Но 
несмотря на то, что у меня 
была загипсована нога, я ез-
дил и на рыбалку, и в различ-
ные кафе и клубы. Спасибо 
за это моим друзьям, кото-
рые поддержали в трудную 
минуту и не давали скучать в 
одиночестве.

– Расскажи про дру-
зей, они тоже причастны к 
спорту?

– С друзьями, которых я 
по праву могу назвать луч-
шими, я познакомился в 2009 
году на спортивной конфе-
ренции в Чердаклах. Они за-
нимаются косики-каратэ. У 
меня с ними общие интере-
сы, общие взгляды на жизнь. 
И даже когда я приезжаю на 
несколько дней домой по-
сле сборов, то вечера обяза-
тельно провожу с друзьями. 
Бывает, что родители оби-
жаются, но не встретиться с 
друзьями я не могу. Родите-
ли, моя сестра-двойняшка 
Фаина меня, конечно же, так-
же поддерживают, они все 
за спорт. Мама – кандидат 
в мастера спорта по биат-

лону, отец раньше тоже был 
причастен к спорту, сестра с 
детства занимается танцами 
в «Кадэме».

– Тебя легко вывести 
из равновесия? 

– После 13 лет занятий 
тхэквондо это практически 
невозможно сделать. Трени-
ровки и соревнования научи-
ли меня быть сдержанным, 
всегда владеть своими эмо-
циями и чувствами, иначе 
нельзя добиться никаких ре-
зультатов.

– В каких городах Рос-
сии и странах мира ты уже 
был? 

– Россию я объездил 
практически всю, ездил в 
Польшу, Венгрию, Францию, 
Германию. Мне очень понра-
вилось в Париже, я там был в 
декабре прошлого года. Для 
этой страны не характерен 
снег, но когда мы приехали, 

пошел снегопад, было ска-
зочно красиво.

– Скажи, пожалуйста, 
что для тебя самое глав-
ное в занятиях спортом?

– Главное, что я совер-
шенствуюсь, становлюсь 
лучше, мне это приносит 
опыт. Даже когда я проигры-
ваю, то это ещё один повод, 
чтобы продолжить работу 
над собой. Спорт – это воз-
можность показать то, на что 
ты способен.

– Кем видишь себя в 
будущем? Какие у тебя 
планы?

– В последнее время 
перестал строить планы, по-
тому что в жизни может слу-
читься многое – серьезные 
травмы, например, из-за ко-
торых навсегда приходится 
распрощаться со спортом. 
Бесспорно, я планирую про-
должить свою спортивную 
карьеру. Пока есть люди, 
сильнее меня в тхэквондо, 
буду упорно заниматься...

Марина Волынщикова 

Они живут в разных реги-
онах, но все они – студенты-
аграрии, и их объединило 
общее желание доказать 
жюри интеллектуальной 
бизнес-игры «Начинающий 
фермер», что именно они 
привезли в столицу самый 
лучший бизнес-план по орга-
низации крестьянского (фер-
мерского) хозяйства. 

Игра «Начинающий 
фермер» проводилась Рос-
сийским союзом сельской 
молодежи при поддержке 
Минсельхоза России. Старт 
соревнованиям в регионах 
был дан еще осенью. 

33 лучших из лучших со-
брались 11 марта в стенах 
РГАУ-МСХА им. К.А. Тимиря-
зева, чтобы определить трех 
победителей – команды, 
которые за пределами игры 
будут рекомендованы к уча-
стию в федеральной целевой 
ведомственной программе 
«Начинающий фермер». То 
есть бизнес-планы победи-
телей получат вполне реаль-
ную возможность воплотить-
ся в жизнь.

Все конкурсанты высту-
пили очень достойно перед 

Учится Саша по специ-
альности «Водные биоресур-
сы и аквакультура». Мне как 
студентке экономического 
факультета было интересно, 
почему он выбрал именно эту 
специальность.

«Выбор сделал осознан-
но. Природа – это окружаю-
щий нас мир, в котором мы 
живем. Изучать ее – это зна-
чит изучать растения, жи-
вотных, климат и, конечно, 
самих себя. Ведь и человек 
является частью природы. Я 
слежу за ситуацией в мире, 
вижу, какому риску подвер-
жена природа, в том числе 
водные ресурсы Ульянов-
ской области. Это не может 
не беспокоить», – ответил 
Александр.

В будущем Бурыкин на-
мерен заняться фермерским 
рыбоводством. Правда, при 
этом делает поправку: «Мы 
предполагаем, а Бог рас-
полагает».

В чем секрет популяр-
ности, точнее говоря, его 
известности в нашей акаде-
мии? Александр увлекается 
фотографией, любит делать 
портретные снимки, рабо-
тать в жанре пейзажа. Он 
неоднократно участвовал в 
фотоконкурсах, и неизменно 
становился их призером. И 
что важно, его фотографии 
признавались в числе лучших 
не только жюри, но и зрите-
лями! Он обладатель приза 
зрительских симпатий вну-

Он умеет беречь времяОдна победа 
на всех!

жюри, в составе которого 
были представители Мини-
стерства сельского хозяй-
ства РФ, Российского союза 
сельской молодежи, ОАО 
«Россельхозбанк», а также 
сотрудники ведущих столич-
ных вузов. Из более чем трид-
цати команд в финал прошли 
всего десять, три из которых 
получили дипломы победите-
лей – лучшими в игре были 
признаны бизнес-планы 
команд Костромской ГСХА, 
Саратовского и Ставрополь-
ского ГАУ.

Представители Улья-
новской ГСХА им. П.А. Сто-
лыпина заняли 4 место. Ко-
манда академии состояла 
из выпускников 2013 года: 
Алексея Журавлёва, Гри-
гория Татарова, Екатерины 
Фадеевой,  Александра Ми-
ронова, Анны Данько.

Как знать, может проект 
станет отправной точкой в их 
жизненном пути? Успеха вам, 
выпускники, на защите вы-
пускных квалификационных 
работ и удачи при трудоу-
стройстве!

Наш корр.

Студенческий совет академии в этом году в канун 23 февраля и 8 Марта 
провел в соцсети ВКонтакте конкурсы на звание самого популярного сту-
дента (студентки) вуза. В первом из них лидером признан Александр Буры-
кин, студент 4 курса биотехнологического факультета.

тривузовского фотоконкурса 
«УГСХА сегодня – благопо-
лучное будущее региона 
завтра!», победитель регио-
нального фотоконкурса «По-
волжская провинция: про-
шлое, настоящее, будущее» в 
номинации «С чего начинает-
ся Родина?» и открытого ре-
гионального конкурса «Про-
винциальная культура: взгляд 
через объектив фотокамеры» 
в номинации «Интернет-
голосование».

Фотоискусство – не един-
ственное увлечение студен-
та. Он любит читать, причем 
не легкое чтиво для время-
препровождения, а класси-
ку. Самая любимая книга – 
«Судьба человека» Михаила 
Александровича Шолохова. 
«Эта книга о тех ужасах, ко-
торые больше не должны 
повториться. В небольшом 

закалялась сталь», так как 
услышал мнение о том, что 
это произведение может из-
менить мировоззрение чело-
века и его восприятие людей 
и мира в целом.

Для поддержки себя «в 
тонусе» Саша занимается 
спортом, для него это не 
только образ жизни, но и 
часть ее. Зимой ходит на лы-
жах, летом его частый спут-
ник – велосипед. 

Напомним, что Алек-
сандр, который совмещает 
учебу на биофаке с занятиями 
в Малой академии государ-
ственного управления Улья-
новской области, выиграл в 
конкурсе на звание «Самый 
популярный студент акаде-
мии». А считает ли он себя 
таковым? «На первый взгляд 
кажется, что ответить на этот 
вопрос достаточно легко. Но 

я считаю, что этого звания за-
служивают все студенты, так 
как у каждого есть либо свой 
клуб по интересам, либо он 
сам интересен и популярен в 
какой-либо области», – отве-
тил четверокурсник. 

Александр Бурыкин пола-
гает, что студент академии за 
годы обучения в вузе должен 
осознать свою роль в жизни, 
чего он хочет добиться, ка-
ким он видит своё будущее, 
что нужно сделать для того, 
чтобы достичь задуманных 
целей. 

«Выбрать время – значит 
сберечь время, а что сделано 
несвоевременно – сделано 
понапрасну» – фраза фило-
софа Фрэнсиса Бэкона стала 
своеобразным кредо попу-
лярного студента академии.

Мальвина Албуткина

по объему 
произведении 
перед читате-
лями проходит 
жизнь героя, 
готового прео-
долеть любые 
и с п ы т а н и я . 
Его судьба во-
брала в себя 
судьбу стра-
ны», – пояс-
няет Саша, по-
чему рассказ 
Шолохова про-
извел на него 
такое сильное 
впечатление.

Сейчас он 
читает роман 
«Как закаля-
лась сталь» 
Н и к о л а я 
Алексеевича 
Островского. 
И этот выбор 
не случаен. 
Решил про-
читать «Как 

Справа – Ф. Зартдинов

Лучшие фотоработы А. Бурыкина

СТУДЕНТЫ АКАДЕМИИ. КРУПНЫМ ПЛАНОМСТУДЕНТЫ АКАДЕМИИ. КРУПНЫМ ПЛАНОМ
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Год равных возможностей

Конкурс

Президент Франклин Рузвельт – 

2013 год объявлен в Ульяновской области Годом равных возможностей. В его рам-
ках предусмотрено усовершенствование регионального законодательства в сфере 
поддержки людей с ограниченными возможностями, реализация социальных проек-
тов «Тревожная кнопка», «Приёмная семья», «Социальная поддержка семей с детьми, 
где оба родителя – инвалиды», «Интеграционный консультант» и других. 

«ТЕПЛО СЕРДЕЦ,
ИЛИ ЦИРК РОДОМ ИЗ ДЕТСТВА»

По информации Министер-
ства труда и социального раз-
вития Ульяновской области, 
в регионе сегодня проживает 
129 тысяч лиц с ограниченны-
ми возможностями, в том чис-
ле более 3,7 тыс. инвалидов 
по зрению, 2 тыс. – по слуху, 
5 тыс. – детей-инвалидов, 2,7 
тыс. колясочников.

 Печально осознавать, что 
столько наших земляков лише-
ны радостей жизни, ограничены 
в своих действиях и желаниях. 
Кто-то из них никогда не услы-
шит признаний в любви, не по-
тому что к этому человеку никто 
не испытывает чувств, а потому 
что он глухой… Кто-то никогда 
не увидит глаза родного ре-
бенка, и причина – слепота…
Ситуации такие не единичны – 
их тысячи. И задача общества 
и каждого из нас заключается 
в том, чтобы люди с ограничен-
ным здоровьем не чувствова-
ли себя ничем обделенными, 
чтобы они были полноценными 
членами социума. 

«Год равных возможно-
стей должен стать рубежным в 
плане создания безбарьерной 
среды в Ульяновской области. 
Сегодня в ряде муниципальных 
образований обеспеченность 
необходимой инфраструкту-
рой остаётся достаточно низ-
кой. Мы должны сделать все, 
чтобы для людей с ограничен-
ными возможностями, в каком 
бы населённом пункте они ни 
проживали, была создана ком-
фортная среда», – подчеркнул 
Губернатор Сергей Морозов.

Сделано уже немало, но 
предстоит ещё над многим 
поработать, многие проекты 
реализовать, идеи претворить 
в жизнь. 

Особое внимание, как 
считает Губернатор региона 
С. Морозов, необходимо уде-
лить решению вопроса до-
ступности для инвалидов 
общественного транспорта. 
В течение ближайших меся-
цев в регион поступят первые 
три трамвая и восемь трол-

лейбусов в низкопольном ис-
полнении. Но в перспективе 
все транспортные средства в 
Ульяновской области долж-
ны быть оборудованы специ-
альными приспособлениями, 
чтобы люди с ограниченными 
возможностями могли беспре-
пятственно ими пользоваться. 
Кроме того, ставится задача 
приведения в соответствую-
щий вид пешеходных объек-
тов, светофоров, остановок 
общественного транспорта.

С начала 2013 года в город-
скую службу занятости обрати-
лось 116 людей с ограниченны-
ми возможностями, 24 из них 
трудоустроены. На базе Цен-
тра занятости населения орга-
низована деятельность пункта 
по трудоустройству инвалидов, 
где для лиц с ограниченными 
возможностями предоставля-
ются консультации, проводятся 
встречи с работодателями, ра-
ботниками медико-социальной 
экспертизы, а также оказыва-
ется юридическая и психологи-
ческая помощь.

Одно из главных куль-
турных событий Года равных 
возможностей произойдет 
в мае, во время проведения 
кинофестиваля имени Вален-
тины Леонтьевой. На базе ки-
нотеатра «Люмьер» откроется 
специализированный кинозал 
для людей с ограниченными 
возможностями. Он вместит 
до пятидесяти человек, будет 
оснащен современной техни-
кой и, конечно, специальными 
входами и туалетными комна-
тами. «Этот камерный кино-
театр позволит не только по-
казывать фильмы, но и станет 
новой площадкой для обще-
ния людей с ограниченными 
возможностями», – комменти-
рует директор «УльяновскКи-
нофонда» Лидия Саурова.

На минувшей неделе в рам-
ках Года равных возможностей 
в Ульяновской области прове-
дено 58 мероприятий для ин-
валидов. В частности, прошли 
встречи с семьями, воспиты-

вающими детей-инвалидов, с 
активом общественных орга-
низаций инвалидов, городской 
фестиваль интегрированного 
спорта «Двигаемся, живем, 
побеждаем». В период с 1 по 
7 апреля для граждан с огра-
ниченными возможностями в 
регионе состоится еще около 
60 мероприятий: посещение 
музея А.А. Пластова в рамках 
благотворительной акции «Я 
поведу тебя в музей», «круглый 
стол» «Развитие социальной 
сплочённости в Ульяновской 
области: проблемы и пути ре-
шения» и другие.

Но главная цель Года рав-
ных возможностей – изменить 
отношение общества к инвали-
дам. С этой целью Ульяновская 
область включилась в информа-
ционную кампанию «Люди так 
не делятся». Героями газетных 
и телевизионных материалов, 
рекламных роликов станут люди 
с ограниченными возможно-
стями, добившиеся успехов в 
каких-либо областях. В прове-
дение Года равных возможно-
стей включатся все министер-
ства, так или иначе связанные с 
социальной сферой. 

5 марта в Общественной 
палате Ульяновской области 
состоялась дискуссия на тему: 
«Воспитание культуры толе-
рантного отношения к лицам с 
ограниченными возможностями 
здоровья в молодежной среде». 
Собравшиеся обсудили важные 
вопросы, которые стоят сейчас 
перед российским обществом: 
как создать наиболее благопри-
ятные условия для жизни людям 
с ограниченными возможностя-
ми; как преодолеть внутренние 
барьеры или равнодушие при 
общении с инвалидами? Как 
рассказала специалист регио-
нального Министерства обра-
зования Татьяна Портнова, на 
сегодняшний день в регионе 
реализуется федеральная це-
левая программа «Доступная 
среда», благодаря которой 
дети-инвалиды смогут получать 
образование в обычных шко-

лах. В ближайшее время в шко-
лах будут созданы условия для 
комфортного пребывания лиц 
с ограниченными возможно-
стями, развиваются технологии 
дистанционного образования, 
которые значительно облегчают 
процесс получения знаний. 

Все действия правитель-
ства, направленные на помощь 
инвалидам, безусловно, заслу-
живают уважения. Однако про-
блемы, которые обозначены в 
рамках Года равных возмож-
ностей, лежат намного глубже, 
чем кажется на первый взгляд. 
Они в обществе, в людях. Не-
редко мы можем наблюдать, 
когда вполне здоровые люди 
дичатся «не таких, как все», из-
бегают их. Таким поведением 
они лишают надежды тех, кто 
нуждается больше всех в под-
держке и понимании. 

Некоторое время я прожила 
в Германии и очень часто встре-
чала там инвалидов в ночных клу-
бах, бассейнах, парках, на раз-
личных праздничных мероприя-
тиях. Меня приятно удивило, что 
здоровые люди относятся к ним 
как к равным. Немцы однозначны 
во мнении, что люди с ограни-
ченными возможностями часто 
даже более одареннее и та-
лантливее, чем здоровые люди. 
Очень хочется, чтобы и в нашей 
стране было то же отношение и 
те же условия для инвалидов. 

И важно, чтобы люди с огра-
ниченными возможностями не 
чувствовали себя ущемленными, 
могли реализовать все свои спо-
собности и таланты. Существует 
масса примеров, когда инва-
лиды достигали самых высоких 
результатов и приобретали все-
мирную известность. Людвиг ван 
Бетховен, немецкий компози-
тор, к 32 годам полностью оглох, 
но именно в это время он создал 
свои самые известные произ-
ведения. Сара Бернар, фран-
цузская актриса, продолжала 
играть с ампутированной ногой. 
Андреа Бочелли стал оперным 
певцом после того, как ослеп в 
12 лет, а Франклин Рузвельт – 
президентом США в инвалидном 
кресле. Валентин Дикуль - ар-
тист цирка, обреченный после 
травмы на жизнь в инвалидной 
коляске, вернулся на манеж и 
создал Центр, где помогает лю-
дям встать на ноги. Главное – ве-
рить в себя! 

М. Волынщикова

18 марта в актовом зале административного корпуса Ульяновской ГСХА им. П.А. Столыпина состоя-
лась защита социальных проектов в рамках конкурса «Лучшая академическая группа». 

чем не пример?

Напомню, что конкурс сту-
денческих групп в нашей ака-
демии проводится в третий 
раз. Победителями прошлых 
лет стали студенты экономи-
ческого факультета: в 2011 
году – 4 группа бухгалтеров, 
в 2012-м – 3 группа товаро-
ведов. Произойдут ли изме-
нения в этом году? Кто станет 
фаворитом на этот раз? Вся 
интрига ещё впереди.

По итогам заочного этапа 
конкурса 4 группы претенду-
ют на победу: это 3 группа 
4 курса ветфака, 4 группа 3 
курса инженерного факуль-
тета и экономисты – 2 группа 
3 курса и 3 группа 2 курса. 
Они и представили 18 марта 
на суд жюри свои проекты. 

Приветствовали конкур-
сантов М.В. Постнова, про-
ректор по учебной и воспи-
тательной работе, И.Ф. Рахи-
мов, председатель профко-
ма студентов и аспирантов, 
И.О. Жаркова, председатель 
учебно-научной комиссии 
профкома. Ими было сказа-
но немало добрых слов с це-
лью поддержки студентов и 

мотивации их на воплощение 
своих замыслов в жизнь не-
зависимо от того, станут ли 
они победителями… 

У лучших студентов дол-
жны быть лучшие мысли и 
лучшие идеи. Это и пред-
стояло выяснить организа-
торам конкурса, поставив-
шим перед группами задачу 
– создать социальный про-
ект, осуществление кото-
рого позволило бы решить 
какие-либо важные пробле-
мы современного общества. 
Кстати, реализация проекта 
является немаловажным кри-
терием его оценки. Группы 
должны до 28 мая выполнить 
свои замыслы и представить 
аналитические отчеты.

Представителей групп, 
выступивших с защитой про-
ектов, заслушало жюри в со-
ставе М.В. Постновой, про-
ректора по учебной и воспи-
тательной работе, И.Ф. Рахи-
мова, председателя профко-
ма студентов и аспирантов, 
О.Н. Марьиной, руководите-
ля отдела НИРС управления 
науки и инноваций, В.М. Ка-

малетдиновой, заместителя 
декана факультета ветери-
нарной медицины, В.Г. На-
сыровой, главного редактора 
газеты «Вести академии». 

Стоит отметить, что ре-
бята достаточно серьезно 
отнеслись к поставленной 
перед ними задаче и отрази-
ли в своих проектах наиболее 
значимые, на их взгляд, про-
блемные вопросы. 

Студенты 3 группы 2 кур-
са экономического факуль-
тета, неравнодушные к про-
блеме детей-сирот, пред-
ложили организовать и про-
вести в академии цирковое 
представление. Собранные 
средства инициаторы проек-
та «Тепло сердец, или Цирк 
родом из детства» намерены 
направить на оказание бла-
готворительной помощи вос-
питанникам Крестовогоро-
дищенской школы-интерната 
«Алый парус». 

Замыслом студенток
3 группы 4 курса факультета 
ветеринарной медицины ста-
ло выявление и продвижение 
талантливой студенческой 

молодежи и «использование 
продуктов её инновацион-
ной деятельности в развитии 
досуга». Их проект «Шаг на-
встречу!» предлагает пути ре-
шения проблемы незанятой 
молодёжи и организации их 
досуга во внеучебное время.

Следующими с защитой 
своей социальной работы 
«Вахта памяти» выступи-
ли представители 2 группы
3 курса экономического фа-
культета. Проект направлен 
на патриотическое воспи-
тание молодежи, оказание 
помощи ветеранам. Как счи-
тают авторы, это является 
актуальной проблемой в со-
временное время.

Сделайте «Правильный 
выбор»! Вот к чему призыва-
ют студенты 4 группы 3 кур-
са инженерного факультета. 
Они решили добиться повы-
шения интереса учащихся 
сельских школ Ульяновской 
области к нашей академии. 
Представительница группы 
Фаина Зартдинова подчер-
кнула: «Чтобы привлечь аби-
туриента, нужно говорить с 

ним на одном языке. Подача 
информации студентами 
сможет убедить и заинтере-
совать школьников. Именно 
студент сможет рассказать 
об академической жизни, о 
мероприятиях и интересном 
проведении досуга».

При подведении итогов 
учитывались не только акту-
альность, значимость проек-
тов, но и, согласно положению 
о конкурсе, присутствие всех 
членов группы на мероприя-
тии. За отсутствие каждого 
студента высчитались баллы.

Итак, набрав 21, 5 балла, 
лидировали представитель-
ницы факультета ветеринар-
ной медицины. На втором ме-

сте – студенты 2 группы 3 кур-
са экономического факульте-
та, в их копилку добавилось 
15,9 балла. С отставанием в 
0,3 балла от них идут второ-
курсники экономфака. Замы-
кают четверку конкурсантов 
«инженеры» (12,84 балла). 

28 марта в читальном зале 
библиотеки прошел интел-
лектуальный турнир в рамках  
конкурса. По его итогам бал-
лы распределились следую-
щим образом: 3 группа 2 кур-
са  экономфака – 20,54 балла; 
3 группа 4 курса  ветфака – 16 
баллов; 2 группа 3 курса  эко-
номфака – 3,84 балла.

В. Маринина

Двойное сальто 
на инвалидной 

коляске

Сильные духом

Арон Фозерингэм вошел в Книгу рекордов Гинне-
са как человек, впервые сделавший двойное сальто 
назад в инвалидном кресле.

В свои 18 лет парень научился выполнять не-
вероятные трюки. С детства он проводил почти все 
свободное время в скейт-парке, повторяя на инва-
лидной коляске за другими ребятами все элементы, 
которые они выполняли на скейтбордах (мальчик ро-
дился с нарушениями спинного мозга). И вот после 
долгих месяцев тренировок у Арона все же получи-
лось совершить невероятное. 

Рекордсмен огромное количество раз призем-
лялся на голову, спину и плечи, получал всевозмож-
ные вывихи и травмы, сломал одно кресло, и, несмо-
тря на то, что он постоянно покрыт ссадинами, его 
целеустремленность поражает. На самом деле, это 
уже второй его рекорд. В 14 лет он сделал простое 
сальто назад, но, как видим, на достигнутом юноша 
не останавливается. В интервью он говорит, что со-
бирается освоить новый элемент – двойное сальто 
вперед.

С 6 по 9 апреля в Ульяновской области пройдет 
Всероссийская специальная олимпиада, в которой 
примут участие более 250 спортсменов-инвалидов 
из 20 регионов России. Они будут состязаться в трех 
видах спорта: юнифайд-футболе, настольном тенни-
се и юнифайд-теннисе. Футбольные соревнования 
состоятся на стадионе «Старт» Заволжского райо-
на, теннисные турниры пройдут в спорткомплексе 
УлГТУ. В настоящее время в специальном олимпий-
ском движении России участвуют более 110 тысяч 
детей и взрослых. 

Специальная олимпиада

Студентки ветфака представили проект
«Шаг навстречу!»
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Конкурс красоты

И. Евстигнеев, К. Иванова, А. Усманова, 
А. Сметанкин, Н. Смоленцева, А. Сутыркин

За «круглым столом»

БУДНИ И ПРАЗДНИКИБУДНИ И ПРАЗДНИКИ

Организаторами меро-
приятия стали доцент, кан-
дидат биологических наук 
Н.В. Силова и ассистент 
С.Г. Писалева. В нем при-
няли участие студенты 3 
курса факультета ветери-
нарной медицины, обучаю-
щиеся по специальности 
«Ветеринарно-санитарная 
экспертиза», и учащиеся 2 
курса специальности «Вете-
ринария» Колледжа агротех-

Опасности XXI века

На кафедре морфологии, физиологии и фар-
макологии факультета ветеринарной медицины 
19 марта состоялся «круглый стол» на тему «Ко-
деиновые препараты».

нологий и бизнеса. Цель за-
седания заключалась в том, 
чтобы в доступной форме 
рассказать об опасности, ко-
торую несет дезоморфин. 

Доцент Н.В. Силова сде-
лала сообщение о мерах 
государственного контроля 
применения кодеиновых пре-
паратов. С докладом «О новых 
методах определения токси-
ческих веществ в исследуе-
мых пробах» выступила врач-

токсиколог ветеринарной 
лаборатории Шенталинского 
района Самарской области 
Н.М. Тумандеева. Заве-
дующий ОГБУ «Симбирский 
центр ветеринарной ме-
дицины» А.В. Тумановский  

представил доклад на тему 
«О методах определения де-
зоморфина в крови». 

В рамках «круглого стола» 
также прозвучали доклады 
студентов 3 курса факульте-
та ветеринарной медицины.

Заседание открыла за-
ведующая кафедрой доцент 
В.В. Наумова, обозначившая 
круг обсуждаемых вопросов.

В обсуждении актуальной 
темы приняли участие веду-
щий консультант отдела жи-
вотноводства и племенной 
работы Министерства сель-
ского хозяйства Ульяновской 
области А.Н. Шаронин, за-
меститель директора по про-
изводству ООО «Ульяновская 
птицефабрика» В.В. Курма-
наева, заведующая кафе-
дрой В.В. Наумова, доценты 
Д.А. Кирьянов, С.Б. Васина, 
студенты 3-4 курсов, обу-
чающиеся по специальности 
«Зоотехния».

В частности, А.Н. Ша-
ронин выступил с докладом 
о состоянии, перспективах 

Современная финансовая 
политика России

21 марта на экономическом факультете со-
стоялся «круглый стол» на тему «Современная 
финансовая политика России». 

В нем приняли участие 
студенты 3 курса специаль-
ности «Финансы и кредит», 
а также преподаватели од-
ноименной кафедры. Обсуж-
дение задач финансовой по-
литики государства, анализ 
ее эффективности на совре-
менном этапе и выявление 
основных тенденций прошло 
под руководством доцента 
кафедры А.И. Шабровой и 
ассистента М.А. Федотовой. 

На заседании были рас-
смотрены различные на-
правления современной 
финансовой политики: бюд-

жетная, налоговая, денежно-
кредитная, валютная, между-
народная, таможенная, со-
циальная, фондовая. 

Все заслушанные докла-
ды и презентации вызвали 
живой интерес не только у 
студентов, но и у препода-
вателей. Участники меро-
приятия отметили особую 
актуальность проблем, суще-
ствующих в настоящее время 
в направлениях финансовой 
политики РФ, что стало осно-
вой для дискуссии и поиска 
путей увеличения ее эффек-
тивности. 

Вопрос о курице и яйце 
по-прежнему актуален
21 марта на кафедре частной зоотехнии, технологии 

животноводства и аквакультуры  биотехнологического 
факультета состоялось заседание «круглого стола» на 
тему «Повышение эффективности яичного птицевод-
ства путем внедрения современных ресурсосберегаю-
щих технологий и техники».

развития и мерах господ-
держки птицеводства в Улья-
новской области. В.В. Курма-
наева подробно рассказала о 
деятельности предприятия и 
использовании ресурсосбе-
регающих технологий, а так-
же пригласила студентов на 
производственную практику.

С докладами на темы, 
касающиеся ресурсосбере-
гающих технологий в яичном 
птицеводстве, выступили 
четверокурсники Иван Ев-
стигнеев, Ксения Иванова, 
Альбина Усманова, Андрей 
Сметанкин, Наталья Смолен-
цева, Алексей Сутыркин. 

Студенты приняли актив-
ное участие в обсуждении 
вопросов, отметив, что тема 
«круглого стола» была инте-
ресной и полезной. 

А сегодня мы знако-
мим читателей газеты с 
героинями предстоящей 
феерии, или волшебного 
превращения на подиуме 
обычных студенток в оча-
ровательных красавиц.

Наталья Калямаль-
кина, студентка 2 курса 
агрономического факуль-
тета:

– Я активно участвую в 
жизни академии, особенно 
в культурно-массовых меро-
приятиях. Мое фото разме-
щено на Доске почета лучших 
студентов нашего факульте-
та. Люблю петь, танцевать, 
занимаюсь спортом. Очень 
коммуникабельна и активна. 
Мой девиз: «Оптимизм – это 
будущее!!!».

Татьяна Сидорова, вто-
рокурсница факультета 
ветеринарной медицины:

– Я веселая, добрая, от-
зывчивая. За 1,5 года учебы 
в академии у меня появи-
лось много друзей, которых 
ценю и люблю. Также я очень 
люблю и ценю своих роди-
телей. Всегда помогаю дру-
гим. Моё хобби – проводить 
весело и активно время, от-
дыхать с друзьями и слушать 
музыку. Мой жизненный де-
виз: «Добивайся того, чего 
хочешь, не бойся ничего, не 
смотри назад и не слушай 
мнение тех людей, которые 
тебе безразличны».

Мария Новикова, сту-
дентка 4 курса агрономи-
ческого факультета:

– Занимаюсь спортивной 
аэробикой, имею первый 
разряд. Работаю хореогра-
фом в Доме культуры Чер-
даклинского района, где за-
нимаюсь с детьми дошколь-
ного и младшего школьного 
возраста. На конкурс «Мисс 
Академия» пришла, чтобы 
очаровать своей улыбкой 

18 апреля, ровно через год после прошлогоднего конкурса красоты, пройдет одно из любимых студенческих мероприятий – «Мисс 
Академия-2013». В этом году его организаторами являются две Марии – Карсакова и Косолович, студентки факультета ветеринарной меди-
цины. Они стараются сделать шоу красочным и интересным, добавили в программу новых «фишек», о которых зрители узнают на самом 
конкурсе. О том, каким праздник должен быть, М. Карсакова знает не на словах: она удостоена титула «Вторая вице-Мисс Академия-2012».

зрителей и увидеть их под-
держку. Люблю танцевать 
и рисовать. Мой девиз: 
«Никогда не отступать от на-
меченной цели – всегда до-
биваться высот!»

Наталья Филиппова, 
студентка 2 курса эконо-
мического факультета:

– Скажу о себе коротко: 
я «спортсменка, комсомол-
ка и просто красавица». За-
нимаюсь танцами и легкой 
атлетикой. Пришла на кон-
курс, чтобы на других по-
смотреть и себя показать. 
Лучшее высказывание, по- 
моему: «Свяжешься с луч-
шими, умрешь как все».

Екатерина Романова, 
первокурсница экономи-
ческого факультета:

– Люблю читать и учить 
стихи, выступать на сцене. В 
последнее время увлеклась 
изучением своей родослов-
ной. На конкурс пришла за 
новыми знаниями, впечат-
лениями и чтобы проверить 
свои возможности, полу-
чить приятные эмоции. Мой 
девиз: «Играй, даже если 
боишься проиграть».

Оксана Еделькина, 
студентка 4 курса эконо-
мического факультета: 

– Моё жизненное кре-
до – лучше жалеть о том, 
что сделала, чем о том, что 
могла бы, но не решилась! 
Люблю проводить время с 
друзьями. Каждая из участ-
ниц конкурса более чем до-
стойна титула «Мисс Акаде-
мия-2013». Я желаю всем 
им удачи и больше хороших 
идей, которые помогли бы 
победить!

Диана Морозова, пер-
вокурсница факультета 
ветеринарной медицины:

– Я увлекаюсь изучени-
ем культур стран Востока. 
С друзьями устраиваем не-
большие домашние концер-
ты, играем на разных ин-
струментах. Люблю читать и 
рисовать. На конкурсе хочу 
показать зрителям, в каких 
ярких красках может пред-
стать мир. Мой девиз: «Че-
рез тернии – к звёздам». 

Подготовила 
М. Албуткина

Новикова Мария

Калямалькина Наталья Cидорова Татьяна

Романова Екатерина

Морозова Диана

Еделькина Оксана

Филиппова 
Наталья

Скоро! На главной сцене академии!Скоро! На главной сцене академии!
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Универсиада аграрных вузов

24 марта в спортивном комплексе «Колос» 
Ульяновской государственной сельскохозяй-
ственной академии имени П.А. Столыпина про-
шел первый матч 1/8 плей-офф Чемпионата АСБ 
между мужскими сборными нашего вуза и Са-
марской ГСХА. 

АМБИЦИИ ТОЛЬКО ВОЗРОСЛИ 
3-9 марта на базе Саратовского государственного аграрного уни-

верситета имени Н.И. Вавилова прошли финальные соревнования 
VI зимней Универсиады высших учебных заведений Министерства 
сельского хозяйства РФ. Более 600 студентов из 50 аграрных вузов 
России состязались по четырем видам спорта: лыжные гонки, мини-
футбол, шахматы и настольный теннис. 

Чемпионат АСБ Спартакиада

Хотелось бы сразу от-
метить, что соперники у 
наших ребят были очень 
сильными. Первая четверть 
матча началась с успешно 
реализованного трехочко-
вого броска в исполнении 
игрока сборной УГСХА Ру-
фата Сингатулина. Но и са-
марцы не просто так прие-
хали. На каждую успешную 
атаку со стороны наших 
баскетболистов соперники 
отвечали точными броска-
ми. В результате первая 
четверть завершилась со 

счетом 17:13 в пользу сбор-
ной СГСХА. 

Во второй десятиминут-
ке, несмотря на старания 
Дениса Каленкова и Сергея 
Патина, которые принесли 
нашей команде 15 очков, 
игроки сборной Самарской 
сельхозакадемии все рав-
но были точнее и быстрее, 
что и позволило им уйти на 
большой перерыв с запа-
сом в 19 очков (47:28).

В третьей четверти 
матча «дыры» в защите 
самарских баскетболи-

Двое игроков нашей 
сборной оформили дабл-
дабл: Сергей Патин (24 
очка, 2 перехвата, 11 под-
боров) и Денис Каленков 
(26 очков, 1 перехват, 2 
блокшота, 11 подборов). 
Также хотелось бы выде-
лить Рамиля Камаева (13 
очков, 2 перехвата, 3 блок-
шота, 6 подборов) и Руфата 
Сингатулина (12 очков, 6 
подборов).

Желаем спортсме-
нам успехов в следующих 
играх!

Светлана Силион, 

студентка 4 курса 

экономического

факультета

Фото Ильнура Абду-

рахманова 

Соревнования включали 
подтягивание на переклади-
не, стрельбу из пневматиче-
ской винтовки и плавание. 

По три представителя 
от каждой команды состя-
зались в первом виде со-
стязаний – подтягивании. 
Первое место разделили 
команды общежитий эконо-
мического и инженерного 
факультетов. Их суммар-
ный итог – 68 подтягива-
ний. Второй результат (56) 
у спортсменов общежития 
факультета ветеринарной 
медицины, у представи-
телей семейного общежи-
тия – 52. У команды обще-
жития агрономического фа-
культета на 9 подтягиваний 
меньше – 43.

В стрельбе из пневма-
тической винтовки в лидеры 
вышла «семейка» с большим 
отрывом от ближайших со-
перников. Ее результат – 86 
попаданий. Второе место 
заняла команда общежития 
факультета ветеринарной 
медицины (76). Третье – 
«экономисты» (51). Четвер-
тый результат (27) показали 
представители общежития 
агрономического факульте-
та.

В завершение спартаки-
ады прошли состязания по 
плаванию. К сожалению, к 
этому этапу были допущены 
не все команды: «инженеры» 

Команде общежития 
ветфака – 5!

13 марта в спорткомплексе «Колос» прошел пя-
тый этап V студенческой спартакиады среди обще-
житий нашего вуза.

не набрали нужного количе-
ства участников. Первыми 
стартовали «агрономы» и 
«экономисты», вторыми – 
пловцы общежитий факуль-
тета ветеринарной медици-
ны и семейного. На этот раз 
блестящий результат по-
казала команда общежития 
факультета ветеринарной 
медицины – 2.32.86. Второе 
место завоевала команда 
«экономистов», показав ре-
зультат 2.53.92. Бронзовым 
призером с результатом 
2.56.49 стала сборная об-
щежития агрономического 
факультета. Время «семей-
ки» – 3.14.13.

Итоги пятого этапа 
V студенческой спарта-
киады среди общежи-
тий Ульяновской ГСХА
им. П.А. Столыпина оказа-
лись следующими: победу 
заслуженно завоевала ко-
манда общежития факульте-
та ветеринарной медицины; 
II место на пьедестале по-
чета заняли «экономисты»; 
III – спортсмены семейного 
общежития; IV – «инжене-
ры»; V – представители об-
щежития агрономического 
факультета.

Лилия Сафиуллова,
 член информационной 

комиссии
студенческого

 профкома

Новости региона

3 марта в Театре 
юного зрителя имени 
Ю.П. Киселева состоялась 
торжественная церемо-
ния открытия Универсиа-
ды. В ней приняли участие 
Губернатор Саратовской 
области Валерий Радаев, 
Председатель областной 
Думы Владимир Капкаев, 
ректор СГАУ им. Н.И. Ва-
вилова Николай Кузнецов, 
пожелавшие командам вы-
соких достижений в спор-
те, а также представители 
вузов – участников финаль-
ных соревнований и бо-
лельщики. 

6 марта на Лыжном ста-
дионе стартовали самые 
массовые соревнования – 
лыжные гонки. В них приня-
ли участие спортсмены из 

22 аграрных вузов России, 
и в том числе из нашей ака-
демии. 

Ульяновскую ГСХА 
им. П.А. Столыпина пред-
ставляли 7 спортсменов. 
Это первокурсники ин-
женерного факультета 
Никита Никулин, Анатолий 
Гаврилов, пятикурсник 
этого же факультета Ев-
гений Цилибин и предста-
вители факультета вете-
ринарной медицины: сту-
дент 1 курса Владислав 
Авасев, второкурсники 
Анатолий Шаталин, Ксения 
Бочурина, Людмила Зоно-
ва. 

День проведения гонок 
выдался для лыжников жар-
ким во всех смыслах: и по-
года благоволила участни-

кам, и накал борьбы, 
если судить о том, 
сколько сил отдали 
ребята ради победы, 
достиг высшей от-
метки. Многие участ-
ники этой Универси-
ады имели богатый 
опыт выступления в 
различных лыжных 
соревнованиях, что и 
сказалось на итогах 
их выступлений. 

Тренер нашей ко-
манды Юлия 
Н и к о л а е в н а 
Кузнецова от-
метила, что 
лыжная трасса 
была довольно 
сложной, и ее 
освоение тре-
бовало опре-
деленных на-
выков. Несмо-
тря на то, что 
наши ребята 
не смогли про-
биться в число 
лидеров, они 
остались очень 
д о в о л ь н ы м и 
а т м о с ф е р о й 
соревнования, 
п р е к р а с н о й 
его организа-

цией и вернулись домой с 
серьезными намерениями 
в будущем добиться побед 
в соревнованиях, подоб-
ным этим. Теперь перед 
ними поставлена задача 
тренироваться еще уси-
леннее, воспитывать в себе 
необходимые физические 
и морально-волевые каче-
ства для достижения отлич-
ного результата в борьбе с 
сильными соперниками. 
Поскольку большинство из 

членов команды являют-
ся студентами первого и 
второго курсов, то у них за 
годы учебы в академии еще 
будет возможность проя-
вить себя, показать свои 
способности и добиться 
высоких результатов.

Мярьям Богапова,
студентка 4 курса 

экономического 
факультета,

член Клуба инициатив-
ных студентов 

«Велосипедный спорт –
один из самых демократичных 
и универсальных, неслучай-
но он так популярен во всем 
мире. Велосипед не только по-
могает укрепить здоровье, но 
и представляет собой самое 
экологичное транспортное 
средство. Именно поэтому мы 
стремимся развивать этот вид 
спорта и приобщать к нему 
как можно больше жителей 
региона, особенно молодое 
поколение. Правительство 
Ульяновской области прило-
жит все усилия, чтобы создать 
комфортные для велосипе-
дистов условия, в частности, 
достойную инфраструктуру», 
– подчеркнул глава региона 
С. Морозов на встрече с акти-
вистами велосипедного дви-
жения, представившими про-
екты создания велосипедных 
маршрутов.

«Мы разработали ком-
плексный проект сети вело-
дорожек, условно назван-
ный «Симбирское кольцо». 
Основная идея – создать 
маршрут, который бы позво-
лял кататься на велосипеде 
максимально безопасно и 
проходил по живописным 
местам. При этом учитыва-
ется факт наличия уже суще-
ствующих неиспользуемых 
элементов дорожной сети», 
– рассказал сопредседатель 
региональной обществен-
ной организации «Городская 
среда» Александр Павлов.

В апреле маршрут дол-
жен быть определен, сдела-
на дорожная разметка и раз-
мещены специальные знаки. 

По материалам пресс-
службы Губернатора 

и Правительства региона

«Симбирское 
кольцо»

В Ульяновской обла-
сти планируется создать 
велосипедный маршрут

стов и точность капитана 
команды УГСХА Дениса 
Каленкова позволили хо-
зяевам вернуться в игру и 
сократить отставание до 9 
очков – 56:65. Поддержка 
болельщиков и наставле-
ния тренера вдохновили 
наших ребят. 

С началом последней 
десятиминутки баскетбо-
листам нашей академии 
удалось сократить разни-
цу в счете до 5 очков, но 
соперники не собирались 
так легко отдавать победу. 
Слаженные действия Ми-
хаила Ковылова и Дмитрия 
Приматова позволили всё-
таки гостям одержать побе-
ду. Финальная сирена воз-
вестила об окончании игры 
при счете 89:78 в пользу 
сборной Самарской ГСХА.
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1. Выучить названия 
всех 27 видов спорта Уни-
версиады 2013

Универсиада 2013 года 
в Казани станет самой мас-
штабной за всю истории Игр, 
ведь в программе Игр пред-
ставлено рекордное количе-
ство видов спорта – 27! 

13 из них являются обя-
зательными на всех летних 
Универсиадах: легкая атле-
тика, баскетбол, фехтование, 
футбол, спортивная гимна-
стика, художественная гим-
настика, дзюдо, плавание, 
прыжки в воду, водное поло, 
настольный теннис, теннис и 
волейбол. 

14 дополнительных видов 
спорта включены в програм-
му Универсиады в Казани по 
предложению самих орга-
низаторов: бокс, стрельба, 
синхронное плавание, ака-
демическая гребля, гребля 
на байдарках и каноэ, самбо, 
спортивная борьба, борьба 
на поясах, шахматы, тяжелая 
атлетика, регби-7, хоккей на 
траве, бадминтон, пляжный 
волейбол. 5 видов спорта 
впервые в истории Универ-
сиады включены в спортив-
ную программу: борьба на 
поясах, регби-7, самбо, син-
хронное плавание, бокс. 

Выучить все виды спор-
та можно простой зубреж-
кой, но лучше превратить 
это в увлекательное занятие, 
игру, воспользовавшись ви-
зуальными изображениями 
каждого вида спорта. Всю 
необходимую информацию 
можно найти на сайте http://
kazan2013.ru/ru/sports_
program. 

2. Узнать имена 
спортсменов любимой 
сборной

Уже сегодня почитатели 
спорта делают самые не-
вероятные прогнозы в от-
ношении призеров Игр, и, 
разумеется, каждый видит 
на вершине пьедестала свою 
любимую команду. У вашей 
сборной могут быть высо-
кие шансы на победу, но без 
эмоциональной поддержки 
трибун они рискуют не вопло-
титься в жизнь. Поэтому если 
вы настоящий болельщик, то 
должны быть информирова-
ны о любимых спортсменах, 
знать их достижения и шан-
сы на победу в Универсиаде. 
Это позволит вам лучше под-

13 шагов до старта Универсиады 2013
До первых аккордов церемонии открытия XXVII 

Всемирной летней Универсиады 2013 года в Ка-
зани остается уже менее 100 дней! С 28 марта по 
6 июля организаторам Универсиады предстоит 
завершить пятилетнюю подготовку к самым мас-

готовиться к встрече с куми-
рами, а также получить боль-
ше удовольствия и азарта от 
посещения соревнований. 
Напомним, ожидается, что в 
Играх 2013 примут участие 
13,5 тысяч спортсменов из 
170 стран, уже сейчас свое 
участие подтвердили пред-
ставители 130 стран, в том 
числе таких лидеров миро-
вого спорта, как США, Китай, 
Япония, Великобритания, 
Корея и, конечно, Россия. 

3. Взять отпуск, что-
бы посетить соревнования

История вам не простит, 
если вы не воспользуетесь 
шансом стать не только сви-
детелем, но и участником 
глобального спортивного 
события. Уже сейчас необ-
ходимо попытаться внести 
коррективы в отпускные гра-
фики, а если они не утверж-
дены, убедить коллег и ра-
ботодателей в том, что вы 
непременно должны пойти 
в отпуск в июле, чтобы под-
держать любимую сборную с 
трибун спортивных объектов 
Универсиады. Уверены, что 
вы не прогадаете.

4. Пригласить на 
Универсиаду друзей из 
других городов 

Универсиада – прекрас-
ный случай повидаться со 
своими друзьями из других 
городов. Это повод не только 
пообщаться в близком кругу, 
вспомнить о прошлом, поде-
литься настоящим, но и воз-
можность вместе окунуться 
в атмосферу спортивного 
праздника. Убеждены, вы 
подарите своим близким хо-
рошее настроение и незабы-
ваемые впечатления. 

5. Купить билеты на 
лучшие места 

О билетах лучше позабо-
титься заранее, если вы хоти-
те получить наибольшее удо-
вольствие и эмоциональный 
заряд от церемонии открытия 
и закрытия Универсиады, а 
также спортивных состязаний. 
Сделать это можно, обратив-
шись на сайт http://www.
kassir-kazan2013.ru/ либо в 
специализированные кассы 
компании «KASSIR.RU – На-
циональный Билетный Опера-
тор». Стоимость билетов – от 
30 до 300 рублей.

А для самых информиро-
ванных знатоков Универсиа-

ды генеральным партнером 
Игр – компанией «Мега-
Фон» – предоставлен шанс 
выиграть билеты на самые 
значимые события Игр. Ро-
зыгрыш билетов будет про-
водиться в социальных сетях 
и на радио. Не упустите свой 
шанс!

6. Выучить 100 слов 
по-английски

Английский является од-
ним из официальных языков 
Универсиады 2013. Поэтому 
знание хотя бы 100 слов по-
может вам свободно ориен-
тироваться в городе и об-
щаться с многочисленными 
гостями, которые в дни Уни-
версиады съедутся в Казань 
со всего мира. 

Тем, кто не в ладах с ан-
глийским языком, советуем 
использовать оставшее-
ся время для его изучения. 
Возможностей сегодня для 
этого более чем достаточно. 
Можно обратиться к частным 
репетиторам, либо записать-
ся на специализированные 
курсы, например, в онлайн-
школу EF English First, где в 
рамках подготовки к Играм 
английский изучают 5 тысяч 
волонтеров Универсиады. 

7. Узнать 100 фактов об 
Универсиаде

Когда пройдет Универси-
ада? Сколько объектов при-
мут соревнования? Сколько 
медалей разыграют спор-
тсмены? Когда прошли пер-
вые Всемирные студенческие 
игры? Нельзя проникнуться 
духом Универсиады 2013 без 
изучения истории студенче-
ского спортивного движения 
и новейшей истории, кото-
рая писалась во время под-
готовки к Всемирным играм 
в Казани. Необходимый ми-
нимум даст вам 100 фактов 
об Универсиаде – краткий 
обзор событий, ставших ве-
хами на пути к Играм 2013. 
Стать знатоком Универсиады 
поможет специальный раз-
дел на официальном сайте 
Игр http://kazan2013.ru/
ru/facts, а также колл-центр 
Универсиады 2013, кото-
рый работает на трех языках 
(русском, английском и та-
тарском) по телефону 8 800 
550 2013. 

8. Вспомнить исто-
рию Казани, чтобы стать 
лучшим гидом

Подготовка Казани к 
встрече Универсиады стала 
хорошей мотивацией для изу-
чения более чем 1000-летней 
истории города. Сегодня ей 
живо интересуется и моло-
дежь, и представители стар-
ших поколений. И вы можете 
к ним присоединиться, узнав 
немало неизвестного из био-
графии столицы Всемирных 
студенческих игр 2013 года. 
Не важно, станет ли это за-
нятие впоследствии вашим 
хобби, но во время Универ-
сиады эти знания очень вам 
пригодятся. 

9. Подарить близ-
ким билеты на церемонию 
открытия Универсиады

Для близких, которые 
станут зрителями самого 
грандиозного шоу в исто-
рии Татарстана и, пожалуй, 
России, пара билетов на 
церемонию открытия или 
закрытия Универсиады ста-
нут самым необычным и 
ценным подарком. Они по-
лучат массу незабываемых 
впечатлений и приобщатся 
к большой истории. Приоб-
рести билеты вы сможете, 
обратившись на сайт http://
www.kassir-kazan2013.ru/ 
либо в специализированные 
кассы компании «KASSIR.RU 
– Национальный Билетный 
Оператор». Однако советуем 
вам поторопиться: большин-
ство билетов на церемонии 
уже распродано. 

10. Обзавестись эки-
пировкой болельщика

Присоединиться к бо-
лельщикам Универсиады, 
почувствовать себя своим на 
трибунах соревнований вам 
поможет экипировка с сим-
воликой Универсиады. Не-
мало образцов спортивной 
одежды подготовил специ-
ально для Игр официальный 
поставщик XXVII Всемирной 
летней универсиады 2013 
года ООО ТД «FORWARD». 
Приобрести экипировку мож-
но в магазинах этой марки, а 
также в официальной сети 
магазинов лицензинной про-
дукции Универсиады – ком-
пании «ХороShow».

11. Приобрести суве-
ниры Универсиады на па-
мять об Играх

Всемирные студенческие 
игры 2013 года станут одни-
ми из самых запоминающих-

ся по разнообразию сувенир-
ной продукции. Но чтобы не 
испортить общего впечатле-
ния о спортивном празднике, 
лучше покупать эти изделия 
только у официальных лицен-
зиатов Универсиады. Прове-
рить подлинность сувениров 
позволит специальная голо-
грамма «ГосЗнак». Продук-
ция с символикой Универси-
ады представлена в фирмен-
ных павильонах «ХороShow», 
сети гипермаркетов «Эссен», 
«Selgros», а также в специ-
альных мобильных торговых 
точках аэропортах Казани 
и Москвы. Осуществить по-
купку можно и через офи-
циальный сайт Игр www.
kazan2013.ru, а также на 
сайте http://kazan2013.
podarki116.ru/. Кроме того, 
во время Универсиады в та-
тарстанской столице будут 
открыты специализирован-
ные павильоны, где также 
будут продаваться товары с 
логотипом Игр 2013 года. 

12. Сфотографиро-
ваться около стелы Уни-
версиады на Баумана 

Стела с обратным отсче-
том времени была открыта 

на улице Баумана – в самом 
центре Казани – ровно за год 
до начала Универсиады. За 
это время она стала город-
ской достопримечательно-
стью и привлекает немало 
туристов. Поэтому сфото-
графироваться с часами, 
считающими мгновения до 
старта исторического собы-
тия, стало хорошей традици-
ей. Не откажите себе в этом 
и вы, сделав исторический 
снимок для семейного фото-
альбома.

13. Принять участие в 
самом грандиозном спор-
тивном событии года!

Нет причин для того, 
чтобы отказать себе в удо-
вольствии принять участие 
в историческом событии – 
XXVII Всемирной летней Уни-
версиаде 2013 года в Каза-
ни. Когда еще представится 
шанс стать свидетелем гран-
диозного события, которое 
навсегда останется частью 
истории России, Татарстана 
и Казани. 

Департамент медиа АНО 
«Исполнительная 

дирекция «Казань 2013»

Первоапрельские мотивы

13 шагов до старта Универсиады 2013

Он с одинаковым успехом 
отмечается и в Украине, и в Рос-
сии, и в Германии, и в Англии, и 
во Франции, и в Скандинавии, и 
даже на Востоке. В одних стра-
нах 1 апреля называют Днем 
смеха, в других – Днем дурака. 
Каждый не прочь устроить в этот 
день розыгрыши, и даже самые 
серьезные невольно улыбаются.

Как известно, студенты ве-
селый народ, и не прочь по-
смеяться и пошутить не только 
1 апреля. Но ведь и над этими 
шутниками можно посмеяться! 

***
Лучшей мотивацией учиться 

была фраза отца: «Александр – это 
защитник по-гречески, так что вы-
бирай: либо ты защищаешь диплом, 
либо защищаешь родину».

«Тем  громче студенты здороваются»…
***

Установлено: «Чем ближе экза-
мен, тем громче студенты здорова-
ются с преподавателем».

***
– Давайте просто посидим мол-

ча? Здесь так красиво, не хочу нару-
шать эту тишину.

– Тяните билет!
***

Профессор принимает экзамен 
у блондинки. Она, конечно, крайне 
ограничена в своих познаниях. На-
конец профессор устало говорит: 

– Знаете, девушка, вы напоми-
наете мне демо-версию.

– Ой, Вы считаете меня такой же 
яркой и красивой?

– Да нет, просто Ваши возмож-
ности так же сильно ограничены.

***
– Послушайте, – взрывается 

преподаватель, – я вам уже третий 

раз ставлю тройку. Почему Вы не 
учитесь? В конце концов, от учения 
еще никто не умирал!

– Я знаю, – говорит студент, – но 
лучше не рисковать.

***
1 курс: Ну все, выгонят. Выго-

нят...
2 курс: А может, не выгонят? Да 

нет, выгонят…
3 курс: Ну, теперь не выгонят... 
4 курс: Ну, точно, не выгонят... 
5 курс: Пусть только попробу-

ют!!!
***

Аудитория. Идет экзамен по 
высшей математике. Тишина. 
Слышно только сопение и скрип ру-
чек. Вдруг голос с задних рядов: «А в 
армии сейчас обед... Макароны...»

***
Российский студент – единст-

венный человек в мире, который 
способен вспомнить на контроль-
ной то, чего сроду не знал.

***
Профессор спрашивает сту-

дентку: 

– И Вы можете доказать, что 
вода притягивает электричество?

– Да! Каждый раз, когда я при-
нимаю ванну, звонит телефон!

***
Студент ради сдачи сессии идет 

на все, даже на экзамен.
***

Один студент говорит другому:
– Пойдём, прогуляем лекцию?
– Да нет, не могу – выспаться 

надо!
***

Подходят студенты к расписа-
нию и думают:

1 курс: «Сколько предметов! 
Много буду знать!»

2 курс: «Сколько предметов! 
Буду, наверное, уставать!»

3 курс: «Сколько предметов! 
Какой бы прогулять?»

4 курс: «Сколько предметов! На 
какой бы пойти?»

5 курс: Видит, что расписания 
нет, и спрашивает: «А что, сессия 
уже была?»

штабным в истории Всемирным летним студенче-
ским Играм. Но готовиться к грандиозному спортив-
ному празднику нужно и нам. Предлагаем 13 простых 
шагов для тех, кто хочет стать непосредственным 
участником исторического события в Казани. 


